

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de Italia

La situación interior

(Del redactor de Prensa Asociada)

He visto en algunos diarios extranjeros noticias muy diversas y contradictorias sobre la situación interna de este hermoso país. No hay que ir a los extremos. Ya decían los romanos que *virtus in medio*. Faltaría yo a la verdad si dijera que todo el monte es orégano y también si contra que estamos decaídos y abatidos. Hay de todo. En las ciudades, particularmente en las muy industriales, como Milán, Turín, Bielsa, apenas si se siente la guerra. Más allá, en la superficie ha traído un bienestar más bien grande, por el enorme crecimiento de ciertas industrias, las relacionadas con la guerra. Por ejemplo, la empresa automovilística Fiat, de esta ciudad, ha duplicado sus ganancias y capitales y extendido sus beneficios a un gran número de familias. Hoy trabajan en Turín, para ella, 56.000 obreros, con sueldos altos y salarios muy bien pagados. Lo propio sucede con las herrerías, oficinas de mecánica, sastrerías, zapaterías, etc.

La famosa casa Hebiolo, celebrada en todo el mundo por sus máquinas tipográficas, hoy está dedicada a fabricar cañones y ametralladoras y ha triplicado—por lo menos—el número de los obreros, elevando sus salarios.

Los teatros siguen sus trabajos normales, los cinematógrafos, en lugar de disminuir, aumentan que es un horror.

Las funciones de beneficencia, las *adas pro mutilatis*, pro heridos, pro prófugos, están a la orden del día y con variedad a la vida. Todo esto cubre los lutos ya numerosos y apegados los lamentos que puede haber.

Además, en las ciudades, donde es natural que reluce el *buen tono*, los diarios, los teatros, los cine, los cafés, conciertos contribuyen a mantener una atmósfera de optimismo y buen humor. A mí me ha pasado estar en un tranvía y en un restaurante con una persona toda alegría, toda garbo y luego recibir en su hogar confidencias hechas entre sollozos y lágrimas. La muerte de un hijo, la desaparición del marido, la cautividad, del prometido, se lloran de puertas adentro y de puertas afuera se cantan como méritos patrióticos. Lo contrario sería de mal tono.

Las iglesias se ven concurridísimas y la frecuencia de Sacramentos es edificante. Si las cosas duran así, el respeto humano desaparece, y será de buena tomo hacer ostentación de nuestra fe. Por las calles circulan soldados, muchos soldados, y no viejos, sino muchos, mozos de los últimos reemplazos, como demostrando que Italia no está agotada ni se agotará tan fácilmente en material humano.

En los pueblos y en el campo la cosa varía. Yo he estado en muchas aldeas y poblaciones, y he notado cansancio. Y es natural. Aunque Italia no publica listas de muertos, ni de bajas, avisa privadamente a las familias. Y en las poblaciones pequeñas el anuncio se comunica de casa en casa, de familia en familia. Y como éstas suelen estar largamente emparentadas, el luto de una suele ser el luto de muchas. Y pues los avisos o anuncios no escasean, tampoco escasea el dolor.

En cuanto al Clero... es patriota, eso sí, y de lo fino.

Lo cual no quita que haya de todo en punto a optimismo o pesimismo, según el ambiente que respiran.

L. Torres

Turín, Diciembre de 1915.

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

Un ataque de bilis

(De nuestra colaboración)

El Presidente del Consejo no ha podido salir hoy de su casa. Está en cama sufriendo un fuerte ataque de bilis.

—¿Algún disgusto?—hemos preguntado a un romanista coespiciuco.

—Una serie de disgustos, la cuestión del personal le ha producido grandes contrariedades. No tienen ustedes idea de la lucha fiera que tuvo que mantener y que sigue manteniendo para la provisión de los altos cargos. Para cada destino hay veinte candidatos que todos se juzgan con iguales derechos. Jamás se vió un espectáculo tan horrible—nos ha contestado el conspicuo, que es de los pocos que haban bien del jefe, porque pudo conseguir una plaza de credencial.

No hemos querido poner a prueba su discreción, interrogándole acerca del disgusto de ayer, que ha sido la gota que hizo rebosar la hiel que el Presidente guardaba almacenada desde el momento en que aceptó el Poder gravado con tantas hipotecas, si cabe llamarle Poder a este mosaico de la comandita gubernamental.

Como que conocemos la historia, no necesitábamos que el ministerial nos la costase.

Fué con motivo del Gobierno civil de Madrid y de la Dirección General de Penales.

Aspiraban al primero de estos puestos unos cincuenta personajes más o menos calificados, y aun dicen que es cargo secundario el Gobierno de Madrid, porque se le merecen facultades si no llegan a merecerlas habría habido, seguramente, tiros y puñaladas.

Das de los pretendientes coincidentes en el despacho de Romanones: se trata de dos eminentes periodistas liberales de mucha historia, que han desempeñado altos cargos políticos.

Ambos tratan a Romanones de tú y se consideran con títulos bastantes para chillarle. El Conde les dijo que para resolver el litigio había pensado dar el Gobierno a un tercero en discordia.

Los candidatos casi estallaron de cólera. Se agarraron a las solapas del Presidente, rompieron el tintero. En fin cómo sería el escándalo, que Brocas, el secretario de Roma-

nonos que es uno de los hombres que más cosas extraordinarias y fuertes han visto en este mundo, se puso pálido como la cera y saltó a un pasillo dando alaridos en demanda de auxilio.

Entre Brocas, algún allegado del Conde y dos ordenanzas, lograron hechar a la calle a los irascibles aspirantes al Gobierno de Madrid, pero el Conde tuvo que meterse en cama indispuerto, y esta mañana se presentó el ataque de bilis.

Otros tendrán, si Dios no lo remedia.

Cirici Ventalló

Madrid, Diciembre de 1915.

Bibliografía

El Ripalda al alcance de los niños.—*Catecismo Pedagógico*, por el Dr. don Federico Santamaría Peña, autor de los Diálogos Catequísticos.—(Segunda edición).

Agotada en poco tiempo la primera edición, de 10.000 ejemplares, ha salido a luz la segunda, un poco más y esmeradamente presentada.

Este Catecismo ha sido ya adoptado de texto en multitud de escuelas, parroquiales y privadas, catequesis, asilos, etc. Algunas Ordenes Religiosas dedicadas a la enseñanza lo han adoptado para todos sus colegios.

Estos hechos, y los grandes elogios

tributados a este Catecismo por insignes Prelados y eminentes pedagogos, y, sobre todo, el método cíclico y la claridad meridiana que palpitan en todas sus páginas, son garantía de que pronto quedará agotada esta segunda edición.

El Kempis del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas, por el Doctor don Federico Santamaría.—Peñuelas, 20, Madrid.

Este opúsculo de propaganda ha de dar gran impulso al Fomento de Vocaciones en toda España.

En once diálogos de Jesucristo con el lector, saturados de fuego sagrado, el autor ha vaciado un caudal preciosísimo de enseñanzas acerca de esta obra trascendental para la Iglesia.

En estos diálogos interesantísimos de Jesucristo con el alma, a la luz de la fe y de la razón, aparece la magnitud de esta obra salvadora.

El nombre de Kempis nos ahorra de hablar de su método, estilo, unción y orientación.

Novena de las almas del Purgatorio y Oraciones varias de difuntos por D. G. M. T., Licenciado en S. Teología. Felanitx B. Reus, 1915.

Es un opúsculo de 40 páginas. En ellas se leen bien pensadas meditaciones acerca del Purgatorio, el estado de las almas en él, y modos de aliviarlas, que, divididas en dos partes cada una, distribuye su autor entre los nueve días de la novena.

Siguen a cada meditación sentidas aspiraciones tomadas de la Sagrada Escritura y al principio lleva como parte invariable en todos los días "O acción preparatoria," "Misterios," para el Salterio de Aimas y una "O acción final."

En segundo lugar encontrarán traducidas las oraciones para difuntos que pone el Misal y a cuyo rezo exhorta el autor para encomendar a Dios las almas de los que nos premurieron.

Se vende al ínfimo precio de 0'30 pesetas en la Librería Religiosa de Ernesto Frau, Brossa, 19, Palma.

Novena de la Santísima Virgen del Carmen, escrita por don Francisco Salom, Pbro. 2ª Edic. Barcelona 7. Herederos de Juan Gilí, 1915.

Nuestro público devoto conoce ya, por su primera edición, este trabajo del laborioso sacerdote don Francisco Salom, ex rector de la demolida iglesia de San Antonio de Padua de esta ciudad.

Al reimprimirlo lo hace con notables correcciones y aumentos, impresa en la importante casa editora de los Herederos de Juan Gilí de Barcelona, que lo presenta con perfección y esmero, así en la impresión como en el grabado que lo acompaña.

Forma un opúsculo en 16.º de 80 pág. y un grabado.

A.

Para acompañar los **Turrones** son insustituibles las ricas

Cocas de Ca's Donat

Unión, 37--Palma

AL ESCUDO DE ESPAÑA

Gran Fábrica de turrones y dulces de Antonio Esteva y Oliver PLAZA DE JUANOT COLOM—PALMA

Esta antigua casa, que debido a la inmejorable bondad de los productos que elabora goza de merecido renombre, pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela y del público en general, que para las próximas Fiestas de Navidad, dispone de un variado surtido de exquisitos turrones, barquillos, frutas, bombones, etc., etc.

Además, dicha Casa en toda época del año, recibe encargos para bodas y bautizos de los artículos propios del ramo a que se dedica.

¡¡Gran derroche!!

A PRECIOS LIMITADÍSIMOS

CHAMPAGNS--VINOS GENEROSOS -LICORES
De las mejores marcas--Pidanse catálogos
ANTIGUA CASA LLOFRIU

zadas en el llamado parque de Ca'n Perantoni.

El Sr. Brondo manifiesta que el señor Font y Arbós le ha rogado propusiera al Ayuntamiento, en su nombre, que quedara dicho dictamen sobre la mesa, por no haber podido él asistir hoy a la sesión. El señor Castell se opone a ello, y pide se vote el dictamen hoy mismo; manifiesta que es éste un asunto cuya resolución iba dilandose en el seno de la Comisión de Ensanche, y añade que muchos vocales de ésta, al saber que iba a hablarse del asunto en cuestión, no concurrirían a la sesión; hasta que él creyó que la resolución no podía prolongarse más, y formuló el dictamen leído. Los señores Villalonga y Oliver, y Fons entienden también que el dictamen debe votarse en esta misma sesión.

El señor Llompart interviene, ampliamente, en la discusión, combatiendo el expresado dictamen. Entiende que aprobar éste sería seguir la nefasta tradición de la Casa. Manifiesta que si al construirse los edificios de la Rambla y del Born se hubiera procedido con rectitud, no hubiera ocurrido ahora el desastre de Ca'n Perantoni. "Estamos—dice—a merced de los contratistas, y no es posible que haya tanta lenidad con ellos." Sostiene que las obras realizadas en la explanada de Ca'n Perantoni no se han sujetado a ninguna, o a casi ninguna, de las condiciones de la subasta, como tampoco, según añade, se han ajustado al plano (que es) previamente aprobado por el Ayuntamiento. Un ejemplo, que cita el orador: el contratista solicita una indemnización por los destrozos que le causaron, en las obras, los temporales; y lee la cláusula de la subasta que hace referencia a este punto, y en ella se dispone que tales consecuencias sean a cargo del contratista. Censura al Arquitecto porque, al formular el proyec-

to, no incluyó en él, como primera obra a ejecutar, un muro de contención, como el orador, según recuerda, propuso oportunamente. Repite que las obras ejecutadas en Ca'n Perantoni no se han sujetado al plano aprobado, y afirma que dicho plano fue hecho sin plan ni cabeza, sin sentido común, no ya de arquitecto, sino de hombre. Entiende que el Ayuntamiento no puede admitir las obras realizadas ni, por lo tanto, aprobar su liquidación. Termina proponiendo el nombramiento de una Comisión especial que estudie detenidamente este asunto.

El señor Obrador dice que las obras se ejecutaron con sujeción a un plano, y sostiene que si éste se modificó, no por capricho del Arquitecto, sino por la voluntad del Ayuntamiento. Dice que el señor Llompart ha manifestado que el Arquitecto no tenía sentido común (El señor Llompart: Dije que la obra en cuestión fue hecha sin sentido común. El señor Cirer: Esto es). Lamenta que se ataque al Arquitecto con tanta persistencia, y dice que si dicho funcionario no sirve se le despache. Manifiesta que la liquidación de las obras se ha aprobado en el seno de la Comisión después de detenido estudio, y dice al señor Llompart que, si hubiera asistido con más frecuencia a las sesiones, estaría enterado minuciosamente del asunto y no hubiera dado el espectáculo que el orador lamenta.

El Sr. Fons que es miembro de la Comisión de Ensanche, hace historia de las vicisitudes que ha corrido la cuenta de dichas obras. Dice que la cuenta ascendía a 14.000 y pico de pesetas, e indica que la Comisión la ha disminuido hasta 8.072 pesetas, y que, así como, según añade, el valor intrínseco de las obras, de los materiales, de los árboles que existen. Reconoce que las obras

Sección informativa

DE SPORT

Foot-ball

Antesayer, a las diez y cuarto de la mañana, se celebró en el velódromo de Tirador el *match* anunciado entre los equipos *Pelayo* y *Luliano* (segundo *team*, este último, del Círculo de Obreros Católicos del arrabal de Santa Catalina).

Los *teams* estaban compuestos de los siguientes jugadores:

El del *Luliano*: Pérez Porcel-Parpal, García-Serra-Vaguer, Busquets-Cañ, Font-Garcías (A.), Bosch y el del *Pelayo*: Alberti-Tomás-Gilbert Martínez-Salleras, Salvá Suau-Quesada, Martínez-Deya González.

Actuó de *referé* Eivira, y el *li nesman* del *Pelayo* fue Fe. El *Luliano* tuvo dos jueces de línea: en la primera parte, Pujol; y en la segunda, Cornell.

El *match* resultó entretenido. El *Luliano* demostró ser superior al *Pelayo*, y éste, no sé si comprendiéndolo, no atacó, limitándose sus jugadores, en casi todo el partido, a estar a la defensiva. Un aplauso, muy caluroso, para el portero del *Pelayo*, González, que estuvo hecho un héroe, defendiendo admirablemente su puesto; un desfilé que tuvo en la segunda parte, al coger con las manos, tal vez involuntariamente, a un jugador del *Luliano* que tenía el balón estando a pocos pasos de la puerta, fue castigado por el *referé*, castigo gracias al cual pudo el *Luliano* apuntarse el primer *goal* de la mañana. El *Luliano* se apuntó, además, otro *goal*, no

obteniendo ninguno el *Pelayo*. La superioridad del *Luliano* sobre su contrario, si bien fué notada, no es grande, y mucho menos lo sería, seguramente, el día en que no hubiera tanta *frialdad* entre los jugadores del *Pelayo*. Del *Luliano*, cuyos jugadores estuvieron muy trabajadores, se distinguieron varios *delanteros* ¡no todo! y del *Pelayo* los *defensas*.

Y ahora, un ruego a los *capitanes* de todos los equipos que han jugado estos pasados domingos. ¿No sería posible que obligaran a los jugadores a marcar bien sus puestos, especialmente a los *delanteros* y *medios*, y evitarían esas frecuentes aglomeraciones de jugadores en un mismo sitio y la falta de ellos donde debería haberlos?

¿Cuánto más partido se podría sacar de muchos jugadores!

Según la calificación oficial, los equipos que ya han jugado tienen: el *Pelayo*, 2 puntos; el *Cristina*, 0; el *X*, 2; el *Mallorquín*, 0; y el *Luliano*, 6.

Pepé Polins

Publicaciones recibidas

El último número de "El Apostolado Franciscano", contiene el siguiente sumario: Sumario.—Grave documento del Papa.—María a sus hijos.—San Francisco, modelo de sencillez.—Ami claustró (poesía).—Contardo Ferrini, profesor de Universidad.—El divino mendigo.—El Imo. y Obispo de la V. O. T. de Gerona.—Crónica de todas partes.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Ayer, a las 12:15, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde accidental, señor Carbonell, y asisten a la sesión los concejales señores Valent, Castell, Llompart, Triás, Barrera, Bistard, Bibiloni, Villalonga y Oliver, Cirer, Pou y Moreno, Company, Crespo, Rover, Alorda, Obrador, Giménez, Crespo y España.

Acta.—Cuentas

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueban varias cuentas por servicios municipales.

El parque de Ca'n Perantoni

Se da lectura a un dictamen de la Comisión de Ensanche sometido a la aprobación del Ayuntamiento la liquidación de las obras reali-

la alegre claridad de un día de verano. En medio de esta corriente de vida, Odila, vacilando al principio y casi a pesar suyo, empezó a salir del abismo de aflicción en que la había sumergido la consulta de París, y con acento de gratitud, no exento, sin embargo, de cierta vaga queja, dijo tendiendo la mano a su prometido:

—¿Qué haces, Jacobo? ¿Eres piadoso o cruel? ¿He de revivir para volver a morir otra vez? ¡Yo que me creía ya preparada y pronta...

En realidad, Odila estaba sorprendida, pues no esperaba esta actitud tranquila de Jacobo. Sabía que su prometido era hombre de fe profunda; pero si le hubieran preguntado si la fe serena del joven se mantendría firme prácticamente en tan afflictivas circunstancias, su respuesta interior habría sido negativa, porque en ciertos momentos juzgaba la fortaleza de su prometido según la medida de su propia flaqueza. Odila quedó, pues, confundida en lo íntimo de su corazón. Jacobo sufría más que ella, porque él era quien se había de quedar acá en la tierra. Sin embargo, ni un solo momento había vacilado, y

al completo desfallecimiento de su prometida, había respondido con esta única palabra: —¡Esperanza!

—¿Entonces, Jacobo, no ha concluido todo entre nosotros?

—Una pregunta nada más, Odila: Si Dios quiere, ¿no ha de poder sanarte?

—Sí, pero, ¿querrá?

—Sí, querrá; porque nosotros hemos de llegar hasta su mismo Corazón para pedirle. El mismo lo ha dicho: "Siempre que os juntéis para pedirle a mi Padre alguna cosa en mi nombre, Él os la concederá." Ireemos todos a pedir la salud de Odila. Esta misma noche he escogido la puerta adonde hemos de ir a llamar.

Al oír estas palabras, Odila miró a Jacobo como interrogándole.

El joven entonces se sentó al lado de su prometida, y, con ternura casi paternal, le dijo:

—Escúchame, Odila. Cuando tú eras todavía una niña, y tus cabellos, sueltos, flotaban sobre tus espaldas, ya te amaba yo, y tú lo sabías.

—¿Estás seguro de lo que dices?—pregun-

Jacobo, Odila no sólo era su esposa prometida, sino su enferma, a quien él debía dedicar toda su solicitud, procurándole las más delicadas atenciones. ¿Hacía buen tiempo? Pues Jacobo salía en coche, iba a buscar a Odila, la colocaba a su lado y la conducía a través de los magníficos bosques de Frères, haciéndole gozar del sol al aire libre desde que se elevaba sobre el horizonte.

Odila era muy aficionada a ver ponerse el sol sobre las líneas armoniosas del Bosque Rojo; poseía un álbum, acaso el único en su género, de acuarelas pintadas por ella, representando más de cien posturas de sol de muy diferente belleza, unas de soberana magnificencia de púrpura y oro, otras rojas, en que todo el cielo parecía enrojecido por un incendio; cielo verdemar, nubes de color de acero, diseminadas, como un rebano de ovejas, por la inmensidad de los espacios. Desde este día el joven procuró proporcionar a Odila el placer de contemplarlas mejor; muchas veces comía muy a la ligera, con su hermana, para ir en busca de Odila y conducirla por el camino de Moreuil, cerca de la cabaña de Malvina; y detenía los caballos

Como la hiedra que abraza a la encina, nuestras vidas están mutuamente enlazadas, de tal manera, que no se concibe la una sin la otra... Como la abeja busca a la flor, como la planta necesita de rocío, como el desterrado anhela por la madre patria, así mi vida necesita de la tuya y no puede vivir sin ella. ¿Separarnos? ¿Qué cosa, Odila, podrá haber capaz de separarnos?

¿Acaso la enfermedad? Pero si lo que yo amo en tí es tu persona, tu alma exquisita... contra la cual nada puede la enfermedad.

Sin duda puede cebarse en la frágil vestidura de tu cuerpo, pero el cuerpo es la vestidura, el siervo, la humillación, la miseria. ¿Es acaso menos precioso el diamante porque no sea inalterable el estuche en que se conserva?

¿Acaso la muerte?

Si tú te vas, tu recuerdo me quedará, y será mi única estrella en lo por venir, como lo fué la esperanza en el tiempo pasado... E iría a preguntarte algo de tí a todos los seres, aun a los inanimados, entre los cuales has vivido.

fueron mal ejecutadas y que en ellas se emplearon malos materiales...

El Sr. Llopart rectifica. Celebra que el Sr. Fons haya coincidido con él en un punto: en que el plano fué variado y mal ejecutado...

El Sr. Trián anuncia que los reformistas votan en contra del dictamen, y explica su voto.

El señor Llopart vuelve a hablar, analizando las condiciones de la subasta para deducir que ninguna de ellas se ha cumplido.

El señor Cirer entiende que el asunto no se ha estudiado a fondo, por lo cual opina que se debe nombrar una Comisión especial para examinarlo.

Pasado a votación el dictamen, queda aprobado por 14 votos contra 4.

El señor Fons expresa su disgusto, y el de sus compañeros de minoría, que encarece se haga constar en acta, por haber brillado por su ausencia el presidente de la Comisión de Easanche...

El señor Cirer dice que celebra la presentación del dictamen y las manifestaciones del señor Carbonell porque ello indica cuando menos que no se está parado...

Orden del día

Se acuerda: Enterarse de un oficio del Juzgado municipal del distrito de La Lonja respecto a la designación de un Teniente de Alcalde para la Junta de Jurados...

pal, de las mil pesetas al objeto consignadas en el presupuesto. El señor Pou y Moreno pide un donativo de cien pesetas para la viuda de un tripulante de la ucho "Fiscusto", que pereció ahogado...

Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30, en la Estación meteorológica del Instituto. Barómetro. 763 mm. Termómetro (a las 9 m.). 10 g. Máxima al sol. 15 >

Una tómbola

Federación Femenina contra la Tuberculosis. Hemos recibido las siguientes líneas: "Hace unos días que la "Federación Femenina contra la Tuberculosis", anunció un concurso de premios...

El Sr. Obrador pide se active el asunto referente al funcionamiento de la Escuela en la Cárcel A preguntadas del Sr. Biblioni, manifiesta el Sr. Alcalde que la orden prohibiendo el abastecimiento de aguas de la acequia d'En Baster fué debida a haberle dicho el Sr. Director de la casa de Socorro que dichas aguas no reunían condiciones...

Un robo

Anoche, sobre las nueve y media, se comió un robo en la "Perfumaría del Teatro".

Los cacos únicamente se llevaron unas diez o quince pesetas que había en el cajón del mostrador, pues ya se había retirado el producto de la venta del día.

Boletín meteorológico

Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30, en la Estación meteorológica del Instituto. Barómetro. 763 mm. Termómetro (a las 9 m.). 10 g. Máxima al sol. 15 >

Una tómbola

Federación Femenina contra la Tuberculosis. Hemos recibido las siguientes líneas: "Hace unos días que la "Federación Femenina contra la Tuberculosis", anunció un concurso de premios...

Subida del gas y del cok

Las dos compañías de gas de esta ciudad, ante la importancia del aumento del precio del carbón y de los fines, debido a la guerra, han acordado, mancomunadamente, subir el precio del fluido y el del cok.

El Centro de Pasivos

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de una comisión del celo del Centro de Pasivos de Palma, la cual se ha acercado a esta Redacción para manifestarnos la adhesión del mismo Centro a la protesta de la Asociación General de Pasivos de España motivada por el lesivo proyecto de Clases Pasivas que fué presentado a las Cortes por el anterior Gobierno.

Notas de sociedad

Ha sido nombrado socio delegado en Palma de la Sociedad de Ciencias Naturales de Barcelona "Club Montanyenc, el pintor y profesor de esta Escuela de Artes y Oficios don Vicente Furió.

Teatrales

El drama El Cardenal, que el gran Caravaglia estrenó en Palma, en italiano, proporcionó anoche un verdadero éxito a la Compañía Ferrer Tovar.

DEL MAR

Entradas Ayer llegó, a las cuatro de la tarde, procedente de Cabrera, el "Ciudad de Palma". Hoy han llegado los vapores "Mallorca", "Isla de Menorca", "Balear", y "Luís", procedentes de Barcelona, Mahón, Ibiza y Alicante y Argel, respectivamente.

El Concurso de ganado asnal

El Jurado al efecto designado para dicho Concurso estaba compuesto de los siguientes señores: Presidente, don Raimundo Fortuny, presidente de la Cámara Agrícola. Vocales: don Antonio Ballester, Ingeniero jefe del Servicio Agronómico; don Adolfo Vázquez, Ingeniero director de la Granja Agrícola; don Antonio Bosch, Inspector provincial de Higiene pecuaria; don Buenaventura Barceló, Inspector municipal de Higiene pecuaria; don Gabriel Morsí, por el Consejo provincial de Fomento; y don Bartolomé Floit, por la Federación Agrícola de Mallorca.

Teatrales

El drama El Cardenal, que el gran Caravaglia estrenó en Palma, en italiano, proporcionó anoche un verdadero éxito a la Compañía Ferrer Tovar.

Teatrales

El drama El Cardenal, que el gran Caravaglia estrenó en Palma, en italiano, proporcionó anoche un verdadero éxito a la Compañía Ferrer Tovar.

Boletín religioso

Programa para hoy: A las seis y cuarto: "El gitanillo... A las ocho y media: "Maruxa... "El nido del principal".

Boletín religioso

MAÑANA Santos. —San Demetrio, mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en obsequio de la Sagrada Familia por varios difuntos: Exposición a las tres de la tarde; a las cinco y media Rosario, novena de B. María y reserva de S. D. M. Visita.—A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Sueltos y noticias

El Representante de las acreditadas "Bodegas J. Bualé y Compañía", proveedores de la Real Casa, nos ha obsequiado con una botella de su celebrado Jerez añejo esterilizado.

Teatrales

El drama El Cardenal, que el gran Caravaglia estrenó en Palma, en italiano, proporcionó anoche un verdadero éxito a la Compañía Ferrer Tovar.

Teatrales

El drama El Cardenal, que el gran Caravaglia estrenó en Palma, en italiano, proporcionó anoche un verdadero éxito a la Compañía Ferrer Tovar.

luña y Baleares de la acreditada marca de automóviles Renault de París, nos partizan que, a partir del primero del año próximo, podrán servir normalmente todos los pedidos de automóviles de la mencionada marca, principalmente en los tipos 9, 11 y 12 HP.

Cigarrillos MURATTIS

son los mejores De venta, principales Estancos. Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy Hópital (estómago), Vichy Célestins (rñones), Vichy Grande Grille (higado). Son insustituibles.

Para Navidades

Moscateles Vinos rancios Licor Verdad el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas. Bodega Esbarranch SANTO CRISTO, 4

INTERESANTE

En los talleres de la casa Castellá se están montando 50 máquinas parlantes para regalar al público, por lo que interesa a todos saber detall es que conseguirán visitando la acreditada Casa Castellá, Santo Domingo, 34, 36 Palma.

Antonio Alorda

Médico Especialista en enfermedades de la PIEL, del Hospital Provincial; Ex Interno pensionado (por oposición) de las Clínicas de DERMATOLOGIA y SIFILIOGRAFIA del Hospital Clínico de Barcelona. Marina 30, Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4

Para fiestas de Navidad

En la tienda de comestibles LA COLONIAL de Miguel Durán, encontrarán toda clase de turrones legítimos de Jijona y del país, barquillos finos, ciruelas de California y pasas de Málaga. Fiambreras, dulces, escupías y ostras frescas diariamente.

MISSA

dels diumenges d'Advent i de Corema. Esta hojita de 4 páginas, va impreso el Kirie, Sanctus, Agnus Dei y Benedictus, y se vende en esta imprenta a peseta el 100.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ. Espectaculares y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—abierta toda la noche. Colón, 22, Pererejil, 2.

Cuando el viento acaricie los bosques... cuando las hojas de los árboles toquen en mi frente, me costará trabajo creer que no eres tú, que estás a mi lado allí... Y por la noche, cuando levante la cabeza hacia la silenciosa inmensidad, me parecerá que desde lo alto me estarás mirando y sonriéndome detrás del túpido velo de las cosas materiales...

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

que vayamos juntos al sepulcro de la santa, a darle gracias por la felicidad que me ha otorgado, pues desde aquel día no me ha faltado la esperanza...? Tú verás cómo esta esperanza dura... Si supieras con qué fervor comuigé por tí allá arriba; mis padres creían que yo estaba en Suiza. Yo me hallaba en una especie de retiro, hablando con Dios de nuestro porvenir, de nuestro futuro amor. Ya ves cuánto tiempo hace que eres mía. Ahora sólo te pido una cosa: que me permitas defenderte contra la facilidad que tienes de caer en el desaliento.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

OFICINA ESPECIAL Y AGENCIA DE CORREO DE MALLORCA

Laguerra europea.—La escuadra alemana inspecciona 50 buques.—Monitor inglés a pique.—Segunda nota yanqui a Austria-Hungría.—Preparativos en Monastir para recibir a dos Príncipes y un General alemanes.—¿Los Imperios Centrales se han comprometido a devolver a Grecia el terreno que ocupen en caso de atacar a los aliados?—Llamamiento de cuatro cupos de solteros en Inglaterra.—Los Cónsules alemán y austriaco abandonan Atenas con todo el personal y llevándose los archivos.—¿Los alemanes carecen de fuerzas para emprender la ofensiva en Rusia?—Los aliados tienen 175.000 hombres en Salónica.—¿Los alemanes atacarán a Grecia el jueves próximo?—Elecciones en Grecia; triunfo del Gobierno.—Un millón de austro-germano-búlgaros para combatir en el Oriente; la mitad emprenderá la campaña de Egipto.—Detención de un vapor danamarqués con numerosos austro-alemanes.—Grecia y los aliados—Comunicados oficiales.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 21 (1'00)
Reconocimiento de buques por la escuadra alemana
Nordenflich.—(Radiograma).—La escuadra alemana ha inspeccionado a cincuenta buques, encontrando en uno contrabando.
En el tiempo que duró la operación, la escuadra inglesa no dió señales de vida.
Noticia inexacta
Nordenflich.—(Radiograma).—Es inexacto que el Gobierno alemán se valiera de capitales ingleses para abrir un empréstito.
Comunicado oficial turco
Nordenflich.—(Radiograma).—Transmitede Constantinopla el siguiente comunicado oficial turco:
En el frente de Irak ha habido luchas locales favorables a nuestras fuerzas.
En el frente de los Dardanelos el enemigo atacó con bombas.
Los turcos destruyeron las trincheras enemigas en Inagarta.
Noticias de Bagdad dicen que dos monitores ingleses intentaron perforar la línea fortificada turca de Kutlamara.
La artillería turca hundió a uno de ellos.
Comunicado austriaco
Nordenflich.—(Radiograma).—Transmiten de Viena el siguiente comunicado oficial de las dos de la tarde:
"En el frente ruso siguen los duelos de artillería.
En el frente italiano ha habido calma.
En el monte de San Miguel rechazamos dos ataques.
En los Balkanes, continuamos persiguiendo a los montenegrinos, habiéndoles hecho 300 prisioneros.
Se hace preciso tomar represalias contra los procedimientos de los montenegrinos que simulan rendirse y cuando están cerca los alemanes les arrojan granadas de mano."
Parte oficial francés de la tarde
Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha dado publicidad al acostumbrado parte oficial de las tres de la tarde.
Dice así:
"En Artois se combate con granadas de mano.
Entre el Somme y el Oise, ha habido lucha de artillería.
Al Norte del Aisne evacuamos las posiciones que tomamos por sorpresa.
Al sudeste de Vailly el enemigo entró en nuestras líneas, siendo rechazado.
En el bosque de Biencourt ha habido duelos de artillería."
Comunicado oficial ruso
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial ruso:
"Rechazamos al enemigo entre Teherán y Kamadan, causándole grandes bajas."
Segunda nota de Estados Unidos a Austria-Hungría
Londres.—Un telegrama de Nueva York dice que en la segunda nota de los Estados Unidos sobre el hundimiento del "Ancon", reiteran sus peticiones a Austria, debiendo ésta contestar sin dilación, dependiendo la ruptura de negociaciones de lo que se conteste.
¿Se aproxima el final de la guerra?
Londres.—Se dice que en un meeting lord Derby ha declarado que el final de la guerra se cree será pronto.
Comunicado oficial austro-alemán
Belgrado.—Infligimos grandes

pérdidas al enemigo en la parte del lago.
Hicimos fracasar por dos veces la ofensiva enemiga en el lago Portivrich.
En el Cáucaso el jefe de los rebeldes kurdos que rodean Bulag se ha sometido.
En Persia, cerca de Moikan y entre Teherán y Kamadan, rechazamos la ofensiva enemiga.
Parte oficial inglés
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial inglés:
"La artillería enemiga desplegó gran actividad en Ipré. El enemigo hizo estallar dos minas al oeste de Armentières, intentando, inutilmente, ocupar los hoyos.
Los ingleses derribamos un tanque en Armentières.
Salónica.—Informes de Uskub dicen que se está realizando allí una gran concentración de contingentes búlgaro-alemanes, preparando la ofensiva contra el campo atrincherado de esta ciudad.
La situación de Grecia.—Informes de los B. Ikanes
Salónica.—El Ministro alemán en Atenas orilla las dificultades surgidas con motivo de la entrada de los búlgaro-alemanes en la frontera.
—Diariamente llegan a Salónica hombres, municiones y soldados.
Los barcos-hospitales con heridos salieron para Francia.
Los periodistas son expulsados de Monastir.—Preparativos
Salónica.—Los búlgaros han negado su autorización a los periodistas para permanecer en Monastir, donde se hacen grandes preparativos para recibir a dos Príncipes y a un general alemán.
¿Los búlgaro-alemanes abandonarán Grecia en caso de ocuparla para batir a los aliados?
Atenas.—Se asegura que los Gobiernos Centrales se han comprometido con Grecia, para el caso de tener que atacar a los aliados en territorio griego, a abandonar, después de la guerra, el territorio que ocuparan.
Los Ministros alemán y búlgaro conferenciaron extensamente con el jefe del Gobierno griego señor Skouloudis.
Llamamiento de tropas en Inglaterra
Londres.—Han sido llamados a filas cuatro cupos de hombres solteros.
Resultado, con ocasión de este llamamiento, que mientras Inglaterra pide hombres de 22 años, Austria tiene en filas hombres de 46.
El llamamiento ha constituido un gran éxito, en vista del cual el Gobierno se propone hacer nuevos llamamientos.
Acuartelamiento de tropas en Ruakchuk
Londres.—Los edificios públicos y escuelas de Ruakchuk los han ocupado las autoridades militares para el acuartelamiento de las tropas austro-alemanas en número que pasa de 50.000.
También ha llegado allí gran número de oficiales turcos que acampan en los afueras de la ciudad, en donde se están estableciendo grandes depósitos de víveres.
La vigilancia del Danubio
Londres.—Cuatro monitores alemanes vigilan constantemente el Danubio hasta la frontera alemana.
Sobre el hundimiento de una barcaza
Nueva York.—Se ha abierto una información para depurar, las cau-

sas del hundimiento de una barcaza que llevaba 538 caballos, que se ahogaron.
El accidente ocurrió en el muelle, en el mismo sitio en que ya se hundió otra barcaza cargada de arroz para los aliados.
Los cónsules austriaco, y alemán abandonan Atenas.—¿Se arrojará a los aliados de Salónica y de los Dardanelos?—Fase decisiva en el canal de Suez y en Mesopotamia
Atenas.—Los Cónsules de Alemania y de Austria-Hungría en esta capital han marchado, con su personal, para Monastir.
Dichos Cónsules se llevaron sus respectivos Archivos.
Antes de abandonar Atenas, ambos Cónsules previnieron a los súbditos de sus respectivas naciones para que se dispusieran a abandonar la población antes de quince días.
Se asegura que a primeros de año se arrojará a los aliados de Salónica y de los Dardanelos.
Se añade que en breve se entrará en una fase decisiva en el canal de Suez y en Mesopotamia.
Mañana saldrá de Salónica el Cónsul turco.
Contacto entre los italianos y los serbios
París.—Se ha establecido contacto entre los italianos y los serbios.
Carnavón.—Los técnicos militares rusos aseguran que los alemanes están imposibilitados de tomar la ofensiva por carecer de fuerzas bastantes.
Traslado de tropas
Carnavón.—El Ministro de la Guerra británico ha declarado que las tropas que había en Suvia Saiza (Dardanelos) han sido trasladadas a otro campo de operaciones.
Dicho traslado se efectuó con bajas insignificantes.
Los aliados en Salónica
Carnavón.—Las tropas de los aliados que se hallan en Salónica se elevan a 175.000 hombres.
Dichas fuerzas disponen de gran cantidad de artillería.
¿El jueves atacarán los alemanes a Grecia?
Carnavón.—Dícese que los alemanes atacarán a Grecia el próximo jueves.
De esta mañana
Madrid, 21 (5'30)
Elecciones en Grecia
París.—Según el primer resultado del escrutinio, en las elecciones celebradas en Grecia ha triunfado el Gobierno.
Se han abstenido de votar los venizelistas.
En Atenas de 120 mil electores sólo han votado 74 mil.
El total de los electores es de 700.000 y sólo han votado 300.000.
Desórdenes en Epiro
Londres.—En Epiro han ocurrido sangrientos desórdenes.
Patrullas búlgaras invadieron el territorio.
Hubo varios muertos y heridos.
La prensa griega no publica la noticia por querer guardar reserva.
El Gobierno ha reforzado las guarniciones de Konza y Gognadesju.
Nuevo ejército austro-germano búlgaro
París.—Se ha organizado un ejército austro-germano-búlgaro compuesto de un millón para combatir a los aliados en los Balkanes.
La mitad de dichos combatien-

tes emprenderán la campaña en Egipto.
Sólo atacará Salónica los austro-alemanes.
Comunicado alemán
Nordenflich.—(Radiograma de las doce de la noche).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial:
"Las baterías costeras de Wes tende obligaron a retirarse a los monitores ingleses que bombardeaban dichas costas.
Los "taubes", han bombardeado Bonas y Operuighe lugar donde convergen numerosas vías.
En un combate aéreo en Brugge derribamos un biplano inglés, resultando muertos los aviadores.
En los Balkanes, al Nordeste de Tarra, nos apoderamos de tres cañones de montaña y dos de campaña.
En Menkgwac los austriacos han apresado varios cientos de enemigos.
Los ingleses flotan buques griegos
Nordenflich.—(Radiografía).—El periódico "Frankfurter Zeitung", dice que los ingleses han flotado gran número de barcos griegos pagando mas de su valor, esperando que, amparados por la bandera griega, podrán continuar el tráfico comercial.
Comunicado francés
Torre Eiffel.—(Radiograma de las once noche).—El comunicado de la noche dice así:
"En las regiones de Loos, Billi, Givedchy y camino de Lille causamos tres explosiones.
En las posiciones alemanas de Ville au Bois dispersamos un destacamento enemigo.
Al norte de Auberville volamos un depósito de municiones del enemigo.
Al Norte de Crensel demollimos varias trincheras.
Nuestros aviones han lanzado 26 obuses gruesos en la estación de Moulhouse, haciendo blanco con todos ellos.
Austro-alemanes detenidos a bordo de un buque danés.
Poldhu.—(Radiograma de las once y media noche).—A bordo del vapor danés "United States", que fué detenido por buques ingleses se encontraron muchos austro-alemanes que se dirigían a América desde Copenhague, llevando gran cantidad de dinero.
Miembros de un hospital inglés en poder de los búlgaros
Poldhu.—(Radiografía).—Comunican a la Embajada yanqui que los miembros de un hospital inglés en los Balkanes se hallan prisioneros de los búlgaros.
Sobre la recogida de paquetes postales por los ingleses
Poldhu.—El "Foreign Office", dice, respecto a la recogida de paquetes postales a bordo del vapor "Hellig Glow", que hay que hacer constar que 199 paquetes que iban destinados a Suecia no llevaban más que caucho, pesando 8.000 libras.
Y añade el "Foreign Office":
"Todos los paquetes venían consignados a un agente suco conocido como dedicado a enviar artículos al enemigo.
Este incidente demuestra la necesidad de que los buques ingleses vigilen escrupulosamente el contrabando que efectúan los barcos neutrales."
Lo que dice el "Berliner Tageblatt"
Poldhu.—El periódico "Berliner

Tageblatt", dice que las autoridades militares alemanas se ven obligadas a evadir al frente de batalla el 91 por 100 de los heridos.
Las elecciones en Grecia
Poldhu.—Un telegrama de Atenas confirma que las elecciones se han celebrado en Grecia con tranquilidad.
Añade el despacho que las elecciones han dado el triunfo al actual Gobierno.
Los franco-ingleses quieren apoderarse de la Macedonia griega
Nauen.—(Radiograma de la una de la madrugada).—Los franco-ingleses piensan apoderarse, no sólo de Salónica, sino de toda la Macedonia griega.
Todas las noticias que se reciben demuestran que la Entente dispone brutalmente de los países neutrales y quiere ahora que le den Cavalla.
Han surgido diferencias entre los Estados Mayores griego y aliado, porque los aliados quieren mayor libertad de acción.
"Le Matin", ocupándose en el asunto, dice que las diferencias se refieren únicamente a los ferrocarriles y telégrafos.
Protesta
Nauen.—(Radiografía).—La Entente ha intentado protestar ante Grecia contra lo ocurrido con los vapores griegos "Dirfa", y "Pandia-ralli", que fueron requisados por Grecia para conducción de trigo, como violación del derecho de gentes.
La Bolsa
Madrid, 21 (1'00)
Cotización de ayer
Interior cotado 71'80
Amortizable 5 por 100. 92'75
Amortizable nueva. 86'00
Banco de España. 452'00
Compañía Tabacalera 273'00
Francos 91'15
Libras. 25'14
Exterior 79'50
Las reformas militares
Madrid, 21 (1'00)
Manifestaciones del Marqués de Stella
"La Epoca", publica extensas declaraciones del General señor Marqués de Estella sobre el problema militar.
Dice el General que todas las reformas serán ineficaces mientras carezcan de base.
Culpa a todos los partidos de la carencia de Ejército y dice que éste no existe por el espíritu de rebeldía y egoísmos personales que aquellos han tenido.
Recuerda que cuando fué Ministro creó la división de todas las armas, la cual no utilizóse en la guerra de Melilla, escándose las tropas de Barcelona, dando lugar a los sangrientos sucesos de entonces.
Ahora, añade, debemos hacer ejército. Las reformas deben ser impersonales y permanentes.
Piensa el declarante que se debe organizar la Junta General de Defensa Nacional, presidida por el Rey, y entrando, con voz, pero sin voto, el Presidente del Consejo, los Ministros de Guerra, Marina y Hacienda y los jefes de los Estados Mayores.
Así, dice, se hará ejército, lentamente, pero se hará.

Política
Madrid, 21 (1'00)
Altos cargos
Hasta mañana, miércoles, no tomará posesión el señor Cobián, de la Presidencia del Consejo de Estado.
Comentarios sobre la prórroga del presupuesto
En los Círculos políticos se han hecho grandes comentarios sobre la prórroga del presupuesto.
Se dice que el Ministro de Hacienda, señor Urzáiz, se opondrá a la prórroga de la autorización consignada en el artículo cuarto, creyéndose que se suprimirá este artículo.
En cambio otros opinan que será prorrogada.
Conferencia
El Ministro de Estado y el Comandante General en Marruecos, señores Villanueva y Jordana han continuado ayer sus conferencias, guardándose gran reserva.
Declaraciones de Cambó
Madrid, 21 (1'00)
Sobre la reintegración de Maura a la política
"La Tribuna", publica la opinión del señor Cambó sobre la reintegración del señor Maura a la vida política activa.
Considera el señor Cambó a don Antonio Maura como a una de las mentalidades necesarias a la vida pública.
Dice que Maura no produjo, gobernando, todo el bien que de él se esperaba porque heredó el partido, pero, dice, ahora lo crea y laborará regenerando a España que evoluciona política y moralmente.
Añade que el Conde de Romanones supo aprovechar el ambiente y que las próximas elecciones dirán si ya nos estamos regenerando.
"Los regionalistas, siguió diciendo el señor Cambó, estiman que es necesaria la reintegración del señor Maura para la regeneración y el bien de la Patria."
Manifestaciones de Alba
Madrid, 21 (1'00)
Circular gubernativa
El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha dirigido una circular a los Gobernadores para que éstos se abstengan de presidir las Comisiones provinciales y evitar así que se les suponga asociados a los preparativos de la campaña electoral y se vea el Ministro precisado a resolver en contra de alguno de ellos al despahear los recursos de alzada.
También les ha recomendado que las Comisiones provinciales reanularan con urgencia los expedientes para evitar la interinidad de los concejales.
También nos dijo el señor Alba que había conferenciado con el señor Conde de Romanones, el cual le informó que continúa sin novedad la cacería regia y que él se propone regresar el martes por la noche.
Prensa Asociada
DESDE BARCELONA
Notas catalanas
Madrid, 21 (3-30)
El futuro Alcalde
Insistese en asegurar que será nombrado Alcalde de Barcelona el actual senador del Reino don José Collaso.
El Ayuntamiento y el Gobernador
El Ayuntamiento cumplimentó ayer al Gobernador civil.

Este le devolverá el jueves la visita.
Denuncia
Un Administrador de Loterías de esta ciudad ha denunciado al Juzgado de instrucción once pliegos que contenían billetes del sorteo de Navidad.
El Capitán general
El Capitán general de esta Región ha empezado las visitas de despedida, pues pasa a la reserva el próximo día 23.
Extracción de un proyectil
Hoy se extraerá el proyectil al guardia de Seguridad herido en los sucesos ocurridos anteaer en la calle de Tallers con motivo del mitin maurista.
El Gobernador a Madrid
Es probable que el próximo domingo marche a pasar unos días a Madrid el señor Gobernador civil.
La reparación de grandes buques
Se hacen gestiones para que el puerto de Barcelona sea puesto en condiciones de reparar buques de gran tonelaje, al objeto de evitar trabajo a los astilleros de Génova y de Marsella.
Lerroux y Emiliano Iglesias
En los Círculos políticos se hacen muchos comentarios acerca de las condiciones que ha impuesto Lerroux a Emiliano Iglesias para readmitirlo en el partido radical.
El señor Lerroux no le readmitirá mientras el señor Iglesias no deje de publicar el diario "Germinal".
Una conferencia por Cambó
En el Centro Autonomista ha dado el señor Cambó una conferencia.
Ha asistido a ella numeroso gentío.
El señor Cambó atacó a los dactilistas, diciendo a éstos que no atenderían las aspiraciones de Cataluña.
"Con el señor Conde de Romanones hay que estar coa el fusil al hombro."
Palou Gari
Compañía de los ferrocarriles de Mallorca
Ferrocarriles de Manacor a Artá
Conforme con las Bases acordadas por la Compañía para la emisión de Obligaciones al portador, al 5 p de interés anual cuyo producto ha de destinarse a la construcción y establecimiento del Ferrocarril secundario con garantía de interés por el Estado, de Manacor a Artá, se anuncia que la suscripción pública a dichas Obligaciones queda abierta todos los días laborables a contar del día de hoy hasta el día 31 del corriente mes, de 9 a 12, en Palma en las Oficinas Centrales del Crédito Balear, en las de sus Sucursales de Manacor, Inca, Sóller, Felanitx y Luchmayor y en cualquiera de las agencias de dicha Sociedad de crédito que la misma al efecto autorice.
En el acto de la suscripción se hará efectivo el primer pago de cien o diez pesetas por cada Obligación según la Base Segunda, y los suscriptores recibirán los resguardos provisionales que expresa la Base Cuarta.
Las suscripciones que se verifican fuera de las Oficinas Centrales del Crédito Balear, se considerarán como encargos y las Sucursales y Agencias expresadas se harán cargo del Boletín de suscripción firmado por el suscriptor, cobrando del mismo la cuota diez pesetas por obligación inscrita, como expresa la Base Segunda y le librarán un recibo interino que será canjeado por el Resguardo Provisional mencionado en la Base Cuarta.
Ningún suscriptor podrá serlo por más de nueve obligaciones de la serie II, quedando anulada la suscripción del exceso que acaso resulte.
Se reserva la Compañía emitente el derecho de no admitir más suscripciones de la expresada Serie II, cuando lo estime conveniente.
Palma 1.º de Diciembre de 1915.
—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos Italianos
 Para **Montevideo, Buenos Aires**
 Y PUERTOS DEL BRASIL
 Servicio rápido y cómodo combinado entre las compañías
Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce DE GENOVA

Vapores J. Jover
 Para **Nueva York**
 Saldrá de Barcelona en la primera decena de Enero el rápido trasatlántico.
MIGUEL JOVER
 Admite carga.
 Informes en Palma: DAMIÁN BENNAZAR, calle del Mar, 49, principal.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
 Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
 Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
 Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
 Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo es bastante; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de aplicarse el cabello y evita las molestias, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
 Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeca sana.
 Es la única tintura que a los cinco minutos lo aplicados comienza a fijarse al cabello y no necesita más días; debe usarse como si fuese bandolina.
 Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren porfiarse con su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días, y si se desea tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
 De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Grande y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trazo, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques.
 Para despacho de los pasajeros de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Seinos y P. Jilés.—Palacio, 37 y 39.
 Para despacho de pasajeros de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordóñez.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Alerta! Alerta! Alerta!
 Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.
 Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecemos, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre **Sociedad Anónima Vichy Catalán**, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

Servicios de la Compañía Trasatlántica
 LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
 El vapor **Reina Victoria Eugenia** saldrá el día 4 de Enero de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
 El vapor **León XIII** saldrá el día 12 de Enero de Bilbao y Santander, el 13 de Gijón 18 Coruña el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 23 de Cádiz para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
 LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
 El vapor **Monseñor** saldrá el día 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
 El vapor **Reina M. Cristina** saldrá el 16 de Enero de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
 El vapor **Buenos Aires** saldrá el día 10 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Carriagena de Indias, Marsalibo, Coro, Guayana, Gardupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.
 LINEA DE FILIPINAS
 El vapor **Alicante** saldrá el día 7 de Enero de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Hilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
 LINEA DE FERNANDO PÓO
 El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Enero de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Línea Pinillos
 Línea de la América del Sur
 Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 12 de Diciembre el vapor
Cádiz
 Admitiendo carga y pasajeros.
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 17 de Diciembre el vapor
Príncipe de Asturias
 Línea de las Antillas
 Para San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Cuantánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo, saldrá de este puerto el día 6 de Enero el vapor
Conde Wifredo
 Admitiendo carga y pasajeros, debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 17 y 18.
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZA y C.ª S. ca C.**
 San Miguel, 29, Palma

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje a quienes la Compañía de alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo sin ruidos por líneas telegráficas.
 Información en Palma: **Sra. Jaime M. Granada y C.ª S. ca C.**—Plaza de Antonio Maura, 4

Pastillas ALEMANAS
 del Doctor **Swanter**
 de Berlín

La generación actual bendice a Swanter y las vendedoras esculpirán su nombre en letras de oro, por curar sus dolencias de las vías respiratorias con sus maravillosas PASTILLAS ALEMANAS de modo tan rápido y eficaz como jamás hubiera podido soñarse.
 Tan eficaces son, que, una vez ingerida la primera pastilla, aquella tos roca, sofocante, que produce vértigos y dolor de pecho, cesa al momento; aquella disnea terrible, causada por congestión bronquial, se calma enseguida, facilitando la expectoración y descomulgando los bronquios rápidamente. Son preventivo infalible contra las Pulmonías y la panacea eficaz para sus convalecencias, abreviándolas y evitando sus fatales consecuencias. Sus principios aromáticos y antisépticos, cual torrente de aire vigorizador, penetran por el interior del organismo, destruyendo todos los gérmenes morbosos que lo infectan.
 Enfermos: Pedid, exigid siempre, si queréis curaros, Pastillas Alemanas. A 1/50 pesetas caja.
 Venta en todas las farmacias.
 Depósito exclusivo para Baleares: Sucesores de BOSCANO, droguería farmacéutica.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL
 Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc., por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**

Antes de la curación  Después de 15 días de tratamiento 

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos, las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.
 Eczemas, herpes, impétigos acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezón, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas, varicosos de las piernas, enfermedades sífilíticas.
 La curación es igualmente segura en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.
Jamás ha habido un desacierto.
 Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.
 El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.
 Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor **Richelet**, o al depositario general en España **D. Francisco Loyarte**, droguería, calle San Marcial 33, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.
L. RICHELET, 13 rue Gambetta, Sedán (Francia).
 Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.

Gotas Madres Sulforosas DE BAR
 Las Gotas Madres Sulforosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.
 Las Gotas Madres Sulforosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
 Las Gotas Madres Sulforosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
 Con las Gotas Madres Sulforosas de Bar, se tiene toda la medicina sulfurosa a domicilio.
 Precio del frasco: 5 pesetas.
 Repartidor: Centro Farmacéutico y Fabricación de D. Juan Velestrel.

Remey's segus y ben provats
 XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per meta ca cuchs i per donar boa colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.
 CALLICIDA SUREDA.—Sense moléstia fa desapareixe ca callis, uys de poll y ses demás dureses de's peus.
 PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se tossina, mentenan fresca se boca, agradable s'alé evitan al fumadós les moléstias dels mals tabacs. Sense pigues, barts, ni cap lletjura, quedan ses senyoretas que se reñan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.
 Es Bragués més ben perfeccionat y millors instruments de CIRUGIA, se troben a se POTEGARIA de'n SUREDA y LLITERAS.
 De venta al por major.—Farmacia de's seu preparador **COSTA D'EN BROSSA, NÚM. 9—PALMA DE MALLORCA**

CALLICIDA PIZA
 Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no activa los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Mayor, Plaza Antonio Maura.
 DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA
 Tit. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

Liga de Propietarios de fincas Urbanas
 Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	ISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Socorro	11	3.º	Bosch 20-1.º	Taller y habitación. También se vende
San Francisco	19	1.º 2.º	San Francisco 1-1.º-1.º	Mucha capacidad comodidades
Alfarería	42	1.º d'cha.	Alfarería 42	mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º d.a.	Cofradía, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Sindcato	40	bajo	Brossa, 19, cat.º derecha	Local propiopa para industria o comercio

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplesde, prel. de casa 12

LIQUID VENEER
 Para limpiar y restaurar muebles
 Y TODA CLASE DE SUPERFICIES BARNIZADAS Y ESMALTADAS
 No es ningún barniz, sino que restituye como por encanto el primitivo estado del objeto.
 Usted no podrá darse cuenta de lo que hace, mientras no lo pruebe.
 En venta: Plaza Santa Eulalia, 10, Droguería de Boscano y principales comercios.

AVISO
 Se ha extraviado un pañuelo de bolsillo de señora con las iniciales, S. R. Se gratificará su devolución, calle de San Miguel, 89 pral.

Correo de Mallorca vendido en Madrid en el kiosco de El Debate calle de Huelga frente a los Calzadores

PIANOS
 Reparaciones a teclados de marfil y pasta. Reglajes y modificaciones de máquinas y marfillos.
 Sólidas y económicas composuras en Apeadores, Basculas, Centros, Bidas, Escapes, Resortes, etcétera; etc.
 Poderós, 10—Palma

Tarjetería y Resmillería
LA ESPERANZA
 Lonjeta, 11

Centro de Anuncios
Miguel Serra y Bennasar
 Plaza de Santa Eulalia, 10 Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encargo de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma **La Última Hora**
Correo de Mallorca
 y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos